

ひらつか 議会だより



令和4年(2022年)8月5日
発行 平塚市議会

第224号 編集 議会報編集委員会
〒254-8686 神奈川県平塚市浅間町9番1号
電話 0463-23-1111(市役所代表)・21-8791(議会局直通)
FAX 0463-24-4151
URL <https://www.city.hiratsuka.kanagawa.jp/gikai/>

令和4年6月 市議会定例会

令和4年度一般会計補正予算を可決

原油価格・物価高騰に苦しむ事業者等を支援

平塚市議会は、令和4年6月3日から6月28日まで、26日間の会期で6月定例会を開催しました。今定例会では、市長提出議案として、条例の一部改正や令和4年度一般会計補正予算、人事案件など6案件が提出され、審議の結果、原案どおり可決・承認・同意しました。

また、議員から意見書提出に関する1件の会議案が提出され、審議の結果、原案どおり可決しました。

※議案と審議の結果は7面に掲載しています。



「第70回湘南ひらつか七夕まつり開催」
(撮影日 令和4年7月8日)

今定例会では、8億4612万4千円の一一般会計補正予算が提案されました。

主なものとして、都市計画基本図の更新、および「ひらつかわくわくマップ」等のGISへの搭載に係る費用として3059万3千円が計上されました。

また、新型コロナウイルススワクチン4回目接種を実施するための経費、1億9394万1千円が計上されました。そのほか、HPV(ヒトパピローマウイルス)ワクチン接種の積極的勧奨再開に伴い、接種を逃した人への接種機会提供に係る経費や、既に自費で接種した人に対する償還経費として7128万3千円が計上されました。

更に、原油価格や物価高騰の影響を受けた市民や事業者の負担軽減を図るため国の地方創生臨時交付金を活用し、事業者の電気料金や、学校・保育所における給食材料費の高騰に対する支援などをするための

- ### 一般会計補正予算の一部を紹介
- 【地域情報化推進事業】**
 - デジタル技術を活用したスマート窓口を整備するための経費……………553万円
 - 【地域組織育成事業】**
 - 自治会のコミュニティ活動に必要な備品の購入を助成するための経費……………500万円
 - 【道路台帳整備事業】**
 - 道路台帳をデジタル化するための経費……………8,910万円
 - 【子ども教育相談センター管理運営事業】**
 - 児童福祉のための指定寄付金を活用して、階段昇降車を購入するための経費……………176万円

主な内容

総括質問	2~7面
清風クラブ	2・3
坂間正昭 片倉章博 野崎審也	
しらさぎ・無所属クラブ	4
江口友子 渡部 亮 府川 勝	
湘南フォーラム	5
山原栄一 府川正明 小泉春雄	
公明ひらつか	6
秋澤雅久 石田美雪	
日本共産党平塚市議会議員団	7
石田雄二	
常任委員会の審査概要	3面
審議の結果	7面

経費が計上されました。

質疑では工事着手が再延期された湘南海岸公園龍城ヶ丘ゾーン整備・管理運営事業に関して再延期に至った理由や経緯について問われたほか、見直し期間の設定や見直しプランの市民への周知方法、交通管理者と道路管理者からの指摘内容などが問われました。

このほか、左記で紹介する経費などが計上され、採決の結果、全員異議なく可決しました。

◆**市民病院の費用の徴収に関する条例を改正**

高度医療及び急性期医療を担う病院として、また、出生数が減少傾向にある中で、市民病院の周産期医療の機能を発揮するため、特別入院室使用料と分べん介助料について、居住地が市内・市外に関わらず同一料金とするために、平塚市民病院の診療費その他の費用の徴収に関する条例の一部を改正する条例が提案されました。

常任委員会では特別入院室使用料の料金を改定する経緯や現在は居住地によって異なる入院室使用料を統一料金に改定する理由、市民病院の周産期医療への期待度、将来の分べん件数が増大した場合の対応についても質疑がありました。

採決の結果、全員異議なく可決しました。

議員在職15年の議員を表彰

今定例会初日の本会議終了後に、全国市議会議長会より、議員在職15年の表彰があり、議長から表彰状の伝達披露がありました。

表彰された議員



野崎 審也
(清風クラブ)



坂間 正昭
(清風クラブ)

◆**附属機関設置条例の一部を改正**

平塚市立中学校において発生した教職員転落事故について、事故発生に至った事実関係や要因分析、事故後の対応、再発防止の取り組みなどについて調査審議する附属機関を設置するほか、平塚市学校給食センター整備等事業者が決定し、委員会の設置目的を達成したため、選定委員会を廃止する平塚市附属機関設置条例の一部を改正する条例が提案されました。

常任委員会では、改めて「平塚市立学校における教職員転落事故検証委員会」

◆**人事案件に同意**

人権擁護委員の推薦に関する議案が提出され、全員異議なく同意しました。

- 杉山純氏(平塚二丁目)
- 林昌弘氏(大神)
- 山川勝久氏(諏訪町)
- 鈴木正行氏(城所)

総括質問



本市議会では議案への質疑と、市政などを問う一般質問を合わせて行い、それを「総括質問」としています。今定例会では、12人の議員が総括質問を行いました。質問者の文責により質問と答弁の要旨を紹介します。

★詳しい質問内容は、会議録をご覧ください。

清風クラブ



誰もが住みやすい
平塚をめざして

坂間 正昭 議員

コロナ感染症 対策と支援

問 国の交付金などを活用して取り組む3つの事業の特徴と内容を伺う。

市長 本年5月臨時会及び今議会で、物価高騰対策予算を迅速に計上した。生活困窮世帯への給付や小学校・保育所の給食材料費など幅広く実施し、令和4年度当初予算などに計上した事業に加え今後の補正予算も活用し切れ目なく物価高騰対策に取り組み、きめ細かく施策を展開する。

問 子育て世代の生活支援特別給付金は、同じ学年でも5年3月1日から4月1日生まれは対象外となる。

市長 10万円定額給付金と同様に、本市独自の給付の検討はしないのか。

市長 担当課に対象にするよう指示を出し、準備を進めている。

問 交付金がまだ2億円残っていると思うが今後の支援は検討しているのか。

企画政策部長 具体的な内容は今後の補正予算で検討するが、国や県の対策を補完できるような対策を行っていききたい。

湘南海岸公園 龍城ヶ丘ゾーン 整備・管理運営事業

問 なぜ見直しに1年9か月もの期間がかかるのか。

市長 当初プランのコンセプトなどを継承しつつ施設配置の見直しを行うことから設計変更の必要があり、関係機関との協議を改めて行うとの申し出が事業者からあった。精査の結果妥当な期間と判断した。

問 各管理者からはどのような指摘があったのか。

市長 交通管理者からは交通の安全性、円滑性に配慮した計画とすること、道路管理者からは国道134号は走行速度が速く交通量も多いため、西側駐車場の切下げ形状の出入口は出口と本線の出会い頭事故、既存歩道橋の橋脚や影による出

入口の視認性の低下など安全性に懸念があるとの意見があった。

問 長年協議を行ってきた国道134号への車両出入口で安全性を確保するために駐車場を集約し、出入口を1か所にするなどで全体の見直しが必要になったことが延期の理由なのか。

都市整備部長 交通管理者などで行ってきた協議の中で施設配置の見直しが必要となった。

魅力あるまちづくり

問 平成26年8月に居住や防災機能の誘導、防疫・減災を計画的に進める「立地適正化計画制度」が創設された。計画策定の主体的な取り組みと市街化調整区域の運動の考え方を伺う。

まちづくり政策部長 災害リスクなど地域特性に応じた居住誘導や都市機能の誘導・集積など、立地適正化に向けて目指すべき都市の骨格構造を検討するものである。既存の生活圏を考慮し、居住誘導するための区域などの必要な都市施設を検討する。対象区域は都市計画区域全域としており本

神奈川大学の移転

問 令和5年を目途に計画の策定を進めるとしている。目途まであと1年だが新たな情報について伺う。

企画政策部長 跡地利用を模索していると聞いているが正式な決定事項ではないため、具体的に示されていない。引き続き機会を捉えて

認定こども園の開設

問 開設整備基本方針(案)の内容を伺う。

健康・こども部長 民間事業者が旧吉沢公民館敷地に幼保連携型認定こども園の特徴を生かした園を整備し、令和7年4月から土屋幼稚園と吉沢保育園の教育・保育内容の継承を基本に運営を行う計画である。



夢ある未来平塚を創る
中心市街地と未来の子供たち

片倉 章博 議員

中心市街地の活性化

問 平塚駅周辺地区将来構想の内容と効果を伺う。

副市長 本市の顔である平塚駅周辺地区の将来のあるべき姿を駅周辺地区の現状や課題を踏まえて、おおむね20年後の将来像と、その実現に向けた方策を検討し、令和4年度から6年度までの3か年で、「賑わい創出や活性化につながる土地利用の誘導」、「長期的な視点に立った都市基盤の整備、改修」、「公共空間の活用方法やエリアマネジメントの仕組みづくり」などの視点から検討して将来構想を策定していく。駅周辺地

区の将来の姿を明確に示すことで、市と民間事業者が駅周辺地区の将来の姿を共有し、官民連携による再開発の誘導にもつながると考えている。

問 平塚駅周辺地区アクシオンプランによる支援策の内容を伺う。

副市長 駅周辺地区将来構想で明確となった街の将来像を実現するために、地権者などのさまざまなニーズに対応できるように支援策を取りまとめるもので、6年度に策定する予定である。プラン作成前でも、運用可能な支援策は早期に実施をしていきたい。支援策の内容は、将来構想の分析や地

域の意見などを踏まえて、民間の投資意欲を高めるための店舗や再開発などの誘導施策を他市の事例などを参考にしながら事業者の負担軽減や規制緩和などの視点で検討していく。

問 駅周辺地区将来構想とアクシオンプランは並行して策定するのか。

都市整備部長 将来構想と合わせてアクシオンプランも6年度に策定を予定しているが、現在、駅周辺地区が急速に変化している状況のため、他市の事例などを参考にし、また、コンサルティンク会社の知見を生かし、実施できる施策があれば、可能な限り早めの運用を図っていきたい。

ひらつか子育て 応援プラン

問 ひらつか子育て応援プランの進捗状況とコロナ禍での状況を伺う。

健康・こども部長 令和3年度は大方の事業で取り組みが進み、コロナ禍においても感染症対策を行いながら工夫して実施している。

問 4年度は見直し年だが見えてきた課題を伺う。

健康・こども部長 ICTを活用したオンライン相談や、新型コロナ感染症と共存しながらの事業実施、ヤングケアラーの支援のほか、多様化する子育てニーズへの対応などが課題である教育・保育の量の見込みや提供体制の確保を含め、中間見直しを行う方向で検討していく。

問 今年度の待機児童解消に向けた取り組みを伺う。

健康・こども部長 賃貸物件改修方式による駅周辺の認可保育所の整備や小規模保育事業所の整備のほか、既存幼稚園の認定こども園化と既存保育園の増設により、5年4月の保育所などの定員を、前年同月比で128人増やし、保育所等保育士就職促進交付金、保育士就労支援交付金、民間保育士奨学金返済支援補助金の3つの柱を中心とした保育士確保支援策を引き続き実施していく。

問 こども食堂と学習支援

議員からの提出議案として、本会議の最終日に次の意見書が提出され全会一致で可決しました。可決した意見書は国や関係行政庁に提出します。ホームページには全文を掲載しています。

可決した 意見書

子どもたちにゆたかな学びを保障するために、教職員定数改善と教育予算の増額、義務教育費国庫負担制度の堅持・拡充を求める意見書(抜粋)

これからの未来を担う子どもたちへのきめ細やかな指導と心の安定に資するためにも、教科担任制の配置増などの教職員定数改善が不可欠です。また、その実現にあたっては、必要な財源を国が保障することによって、子どもたちが全国どこに住んでいても、一定水準の教育を受けられることが必要です。

よって、次の事項について配慮される

- よう、強く要望いたします。
- 1 中学校での35人学級を早急に実施すること。また、30人学級の実現に向けて検討すること。
 - 2 専門性の高い教科指導を行い教育の質の向上をはかるとともに、複数の教員による多面的な児童理解を通じた子どもたちの心の安定に資するため、教科担任制の配置増など教職員定数改善を推進すること。
 - 3 教育の機会均等と水準の維持向上をはかるため、義務教育費国庫負担制度の負担割合を2分の1に復元すること。

の開催地区と件数を伺う。

健康・こども部長 こども食堂は、崇善地区を含む8地区で11か所である。学習支援は市内5地区で6か所のほか、町内福祉村でも7地区で開催されている。

問 5年4月にこども家庭庁が発足し、子供への対策などが加速的に進められる。市長の見解を伺う。

市長 こども食堂やヤングケアラーへの対応など、子供が直面している危機に対して本市として行えることはしっかりと検討をして取り組みたい。



少子高齢化、人口減少時代の成長戦略をどう考えるか

野崎 審也 議員

人生100年時代

問 高齢者の就労状況とアクティブシニアへの就労支援について伺う。

福祉部長 65歳以上の約23%が何らかの仕事に従事している。アクティブシニアへの就労支援は、自身のライフスタイルに合った就労となるよう体制を整え、高齢者が元気に楽しく生活ができるよう検討していく。

少子化対策

問 オンラインを活用した子育て相談について伺う。

健康・こども部長 今年度から未就学児とその保護者を対象とした専門職による予約制のオンライン育児相談を開始した。既に導入していることも総合相談も含め研究をし、進めていく。

正規雇用促進補助金

問 若い世代が結婚しない理由として、就労環境が良くないことが指摘されているが、正規雇用促進補助金の昨年度の実績と周知について伺う。

産業振興部長 昨年度の実績は、145社から174件の申請を受け、226人の正規雇用を創出した。周知については、チラシを作成し、市内製造業者に直接送付したほか、金融機関や商店会、市の公共施設などに配架した。

転入超過の状況から

問 0歳から14歳までの転入超過が続いているが転入地区は把握しているのか。

市長室長 真田・北金目地区のほか、マンションの建設ラッシュに伴い、駅周辺や海岸エリア、ツインシティ大神地区などが増えていくと考える。

国民皆歯科健診

問 本市の歯科健診の現状と課題を伺う。

福祉部長 昨年度の成人歯科健診の対象者約1万3900人のうち、受診者は約760名であった。成人の受診率のほか、高齢者への健診のあり方についても今後検討が必要である。

国民皆歯科健診

問 国民皆歯科健診が実施された場合の効果について伺う。

福祉部長 健診を実施することで、早期に疾患を発見し、治療につなげることが可能となる。また、定期的な健診は、健康長寿をかなえ、医療費の抑制にもつながり、認知機能の低下を防ぎ、介護予防への効果も期待できる。

金目川水系の洪水対策

問 金目川水系全体の工事内容の進捗状況を伺う。

土木部長 金目川右岸の唐ヶ原地区では川幅を広げて堤防を高くする工事を進めている。下水橋の交差部付近では盛土が完了し、護岸整備を実施している。河内川の山下地区では流下断面を確保する工事や護岸拡

信号機のない横断歩道

問 未就学児の交通安全対策について伺う。

防災・危機管理監 未就学児が集団で移動する経路の合同点検を実施した。問 自治会が注意喚起の看板などを作成する場合に地域の課題解決に向けた交付金は活用できるのか伺う。市民部長 交通安全対策について地域で課題に取り組み場合には、交付金を活用できる。

幅の掘削を実施し万年橋までの区間を進める。

1面掲載写真を募集しています

議会だより1面に掲載する写真を募集しています。市内に在住又は在勤・在学の方を対象に、季節を感じられる写真などをテーマとした平塚市の魅力を収めた一枚をご応募ください。詳しい応募方法などは、市議会ホームページをご覧ください。議会局までお問い合わせください。(議会局 ☎21-8791)



清風クラブ 所属議員



数田 俊樹 議長



佐藤 貴子 議員



諸伏 清児 議員



須藤 量久 議員



黒部 栄三 議員

常任委員会の審査概要

今定例会に上程された議案は所管の常任委員会に付託して審査しました。主な質疑を紹介します。

総務経済

議案1案件は原案どおり可決すべきものと決定しました。

○議案第40号 令和4年度平塚市一般会計補正予算

問 情報化推進費の地域情報化推進事業について、デジタル技術を活用したスマート窓口を整備するということだが、窓口は、どこに開設されるのか。

答 スマート窓口は、インターネット上で手続きの案内ナビゲーションを行うものと、インターネット上で申請書の作成支援を行うものとなり、窓口を開設するものではない。

問 畜産業費の畜産振興対策事業について原油価格・物価高騰の影響を受けている畜産農家を支援するということだが、畜産業に絞って支援する理由を伺う。

答 国の統計等によると、畜産農家が生産費に占める飼料代の割合は約6割を占めており、物価高騰の影響で飼料代も7、8割高騰していると見込まれるため、支援の緊急性が非常に高いものとして、畜産業に絞って支援をする。

都市建設

議案1案件は原案どおり可決すべきものと決定しました。

○議案第40号 令和4年度平塚市一般会計補正予算

問 土木総務費の道路台帳整備事業について、道路台帳デジタル化委託料8910万円が計上されている。現状わくわくマップでも道路台帳を見ることができる。道路台帳との違いや、デジタル化によってどう変わるのか伺う。

答 わくわくマップと道路台帳の違いは、現況に即した精度の高い道路台帳図を提供できることである。これは、市民に利便性を与え、市民サービスの向上につながるかと考える。デジタル化による業務の利便性については道路施設が全てデジタル化されることで、検索や集計が効率的になり迅速な各種調査や報告につながる。

問 低水位対応吸水管接続器具とはどんな器具か説明してほしい。

答 川などからポンプで吸水時にゴミや石などを吸い込んでポンプを壊さないように、吸水管の先端に接続して使用する器具である。

環境厚生

議案3案件は全て原案どおり可決又は承認すべきものと決定しました。

○議案第40号 令和4年度平塚市一般会計補正予算

問 青少年育成費の青少年会館運営事業と子どもの家運営事業の両事業で感染症対策用消耗品費があるがこれはどういうものを購入するのか伺う。

答 青少年会館運営事業の消耗品では、手指消毒液と扇風機を購入する予定である。子どもの家運営事業では空気清浄機と非接触式の検温器の購入を予定している。

問 新型コロナウイルスワクチン接種体制確保事業および新型コロナウイルスワクチン接種事業について、全国的にファイザー社とモデルナ社製のワクチンを使用しているが、廃棄している自治体が多い。市が民間へ委託する中でどのような管理体制なのか伺う。

答 国からワクチンを仕入れる段階で、市に余りが出そうな場合には、供給を止め、余分な在庫を生まない対応を行っている。

教育民生

議案2案件は全て原案どおり可決すべきもの、請願1件は採択すべきものと決定しました。

○議案第40号 令和4年度平塚市一般会計補正予算

問 戸籍住民基本台帳費の戸籍及び住民基本台帳事業について、「戸籍事務内連携のための機能を整備するため」とあるが、事業内容を詳しく伺いたい。

答 戸籍法、デジタル手続法、住民基本台帳法の一部改正に伴い本人等が本籍地以外でも戸籍謄抄本を取得できるよう戸籍事務内連携を図るために必要な関連機器を購入する。連携を図ると本籍地が遠方の人でも居住地等最寄りの市区町村窓口で戸籍を取得できる。

問 自治会館等整備助成事業の建て替え助成額を1千万円から800万円に減額した理由を伺う。

答 平成27年度の事業評価結果で新築より補修に重点を置くべきと指摘を受け、平塚市自治会館等建設事業費補助金交付要綱を改正した。建て替えの助成額を減額し、代わりに補修費を増額した。

しらすぎ・無所属クラブ

平塚海岸の開発計画
事業再延期を問う

江口 友子 議員



問 国道134号の慢性的な渋滞は長年にわたる工事の末によく解決の目処がたった。事業の再延期を決め、施設配置の見直しをすることは非常に重要で、民主的な判断だと評価するが、渋滞に対する対策はどのように行うのか。

都市整備部長 道路上に車両が滞留しない道路形態の検討を行い、今後の管理者との協議で決定する。

問 見直し後の工事着工と供用開始の時期を伺う。

都市整備部長 今後事業者と協議を行っていく。

問 市と県警が昨年行った協議の資料には、多くの樹林帯を保全できる「八間通り入口交差点改良案」の記載があるが、なぜこの案を選ばないのか伺う。

市長 上り車線に右折車線を設けるための必要な幅員と延長が不足しているため、用地的制約があり、交差点改良は難しいと判断した。



開発予定地になっている平塚海岸樹林帯

新型コロナウイルス
副反応疑い死亡2件

健康・こども部長

問 3回目と4回目では接種の目的と対象者はどう変わっているのか。

健康・こども部長 目的は「感染拡大防止及び重症化予防」から「重症化予防」に、対象は「12歳以上の者」から「60歳以上及び18歳以上60歳未満で基礎疾患がある者その他重症化リスクが高いと医師が認める者」になっている。

問 予防接種後の副反応疑いとして報告されている中で、死亡した件数を伺う。

健康・こども部長 副反応疑いとして90件が報告されており、死亡件数は2件である。

問 この情報を市民に公表するべきではないか。

健康・こども部長 広報ひらつかの4月第1金曜日号で予防効果と副反応のリスクを改めて掲載し、お知らせしている。

プラフル処理年1億
エコでコストパ
良い方法を

環境部長

問 プラフルを手選別し圧縮梱包するベール化の費用に年1億円以上の費用をかけることへの認識を伺う。

環境部長 経済合理性の観点も重要と認識しているが、リサイクルをする上で支障なく再生処理が行えるようにする選別は欠かせない工程と認識している。

問 本年4月に施行されたプラスチックに係る資源循環の促進等に関する法律では、市が主体的にリサイクル方法を定めることができるとされている。環境にも市財政にも優しいリサイクル方法を考えるべきではないか。

環境部長 処理責任がある自治体がさまざまな方法の中から選択することになるため、先行実施自治体や再商品化実施者などの情報を収集して、本市の収集体制や中間処理施設などの現状

や課題を踏まえた適切な方法を検討していく。



リサイクルプラザでのプラフルの分別の様子

市役所駐車場
契約見直し1年間の
直営実証実験を

問 1年間の直営実証実験は行えないのか。

総務部長 すでに事業継続をする旨の申し出を事業者から受け、現在協議中である。現在までの課題に対応するとともに、市民がより利用しやすい駐車場となるよう協議を進めていく。

子育て支援で
人口も出生率もアップ

渡部 亮 議員

問 厚生労働省は令和7年に保育所利用児童数がピークを迎え、その後は緩やかに減少に転じるとの推計を公表した。少子化により保育所が余る時代が懸念されるが、対応策を伺う。

健康・こども部長 将来のピークアウトを見据え、既存保育所の増改築や賃貸物件改修方式による民間認可保育所及び民間小規模保育事業の整備を進めている。

問 児童数の減少に合わせて保育施設を減らすのではなく、出生率や女性の就業率の向上を目指すべきであると考えている。

や課題を踏まえた適切な方法を検討していく。

コロナ禍の学び保障

問 児童生徒が新型コロナウイルスの感染者や濃厚接触者となった場合、自宅療養・待機となり、長期間登校できない事例があった。授業についていけなくなる恐れもあるが、自宅療養・待機期間中の学びの保障に関する見解と対応を伺う。

学校教育部長 登校できない児童生徒については学習が著しく遅れないよう学習することが重要である。今年2月のまん延防止等重点措置期間中はタブレット端末を毎日持ち帰ること、また、5月には平常時もタブレット端末の持ち帰りが可能となることを各学校に通知した。各学校では、タブレット端末を活用し課題配付や提出、オンラインでの朝の会、学習支援ソフトを活用した家庭学習などを行っている。

問 対面とオンラインを組み合わせたハイブリッド型授業はできないか。

学校教育部長 2月の通知には、ハイブリッド型授業も有効な手段として推奨しながら検討していく。

ることを示しており、ハイブリッド型授業を実施した学校も出てきている。今後は学校の取り組み状況を把握し、各校に広げていきたいと考えている。

ランドセル症候群

問 タブレット端末を持ち帰ることで、ランドセルが更に重くなり健康被害が心配されるが、対応を伺う。

学校教育部長 携行品にタブレット端末が新たに加わったので、改めて各学校に通学時の負担軽減の配慮を周知していく。

問 情報システムの構築を実施する際に、クラウドサービスの利用を第一候補として考える方針であるクラウド・バイ・デフォルト原則を踏まえ、家庭のパソコンなどから利用できたらこの問題も解消するのではないか。

学校教育部長 自宅のパソコンなどから学習システムを利用することは可能だが、学習内容や障害時の対応などさまざまな課題があり、今後、学校とも連携しながら検討していく。



エコの町・平塚にLRT

府川 勝 議員

問 乗降の容易性、定時性、速達性や快適性などの面で優れた特徴を有する軌道系交通システムであるLRT(ライト・レール・トランジット)は、排気ガス公害のない路面電車であり、公費で建設でき、富山市で

は既に運行がされている。また、宇都宮市では現在、LRTの導入に向けた工事が進められている。本市も平塚駅西口から総合公園までLRTを運行させたらどうか。

交通政策担当部長 LRT

は、架線などからの電力で走行するため排気ガスなどの排出がなく環境への影響が少ないことや、低床式のため高齢者や車いすの人など、誰もが乗降しやすいといった利点がある一方で、整備や維持に多大な経費を必要とする。駅西口から総合公園へ向かう道路は、現在も渋滞対策などの課題があり、線路を敷設するには道路の大幅な拡幅が必要となり、LRTの導入は極めて困難と考えている。本市では脱炭素社会に向けた取り組みとして、低酸素車両の路線バスへの導入をバス事業者に促していきたいと考えている。

泡垂山共同管理組合
湧水について

問 現在、出縄地区の泡垂山共同管理組合が維持管理を行っている湧水は、上質の飲料水になると保健所からも認められている。湧水を生かした「地下水防災ステーション」の設置と周辺整備、水質管理などの維持管理の仕組みづくりを市が行うことへの考えを伺う。

防災・危機管理監 「地下水防災ステーション」の設置などについては、本市の地域防災計画に位置付けていないため、市内の湧水をどのように考えていくのかは今後の研究課題としていきたい。

保育士の
負担軽減のために

問 厚生労働省が定めている保育士配置基準は、保育

施設を運営する中で子供1人に対して保育士の必要人数を表したもので、保育の質を守り、安全性を確保するために大切な基準となっている。この配置基準によれば、保育士1人に対して、0歳児は3人、1歳児と2歳児は6人、3歳児は20人、4歳児と5歳児は30人が基準となっている。各保育園では、独自に対策を行い、より多くの保育士を確保して散歩などを行っているといわれている。国の予算がつかないなら、市独自で手厚い人員配置を決めて予算化すべきと思うが見解を伺う。

健康・こども部長 本市では、子供により目が行き届くように、保育士1人が1歳児4人を見ることが保育の質を高めているが、保育所などでは保育士確保に苦慮している現状から、今後の保育士の確保と待機児童の状況を見ながらさらなる保育士配置の検討をしていく。

しらすぎ・無所属クラブ 所属議員



端 文昭 議員



白井 照人 議員



金子 修一 議員

湘南フォーラム



次の世代にたしかかな平塚を 災害から命を守るまちづくり

山原 栄一 議員

平塚市総合計画で 次の世代につなぐ

問 市政運営の総合指針である現平塚市総合計画は8年間の計画期間を令和5年度で終了する。次世代へと

たしかかな平塚をつなぐために、市制施行100周年に向けた取り組みとして次期平塚市総合計画は、計画期間を10年としてどうか。

市長 一つの提案と捉えさせてもらい、計画期間も含めて5年度以降に本格的な議論を行っていくことを考えている。

原価価格・物価高騰等対策事業

問 市内事業者への影響を伺う。

市長 市内金融機関が行った令和4年1月から3月期の中小企業向け調査では、約87%の企業が1年前と比較して原材料・仕入れ価格上昇の影響を受けている。

また、価格上昇分を販売価格に転嫁できない企業が約77%という結果も出ており、企業収益に悪影響を与えていると認識している。

問 対策の考え方と事業の選定理由を伺う。

市長 迅速、幅広くそして切れ目なくをポイントに地域の実情に応じて取り組

む。市民や事業者の負担軽減を図るため、事業者の電気料金補助や、学校・保育所での給食材料費の支援などを行う。

災害から命を守る 金目川の治水対策

問 昨年7月3日の豪雨で金目川が越水する危機となり、金目川水系の流下能力の向上が強く求められているが、その後の金目川水系の洪水対策を伺う。

防災・危機管理監 唐ヶ原地区や下河原橋上流付近などでの河川改修や、南金目地区や寺田縄地区などの河川内に堆積した土砂の撤去を行っている。

き、市の方向性を見出ししていきたい。

問 跡地活用は市長の思いを伺う。

市長 民間の考え方も取り入れながら、魅力的な跡地活用してもらえれば一番ありがたいと思っている。

特別支援学級の指導体制の充実を

問 増加する特別支援学級の状況について伺う。

教育長 平成24年度は小学校が64学級で168人、中学校は35学級で91人だったが、令和4年度は小学校が105学級で491人、中学校は47学級で209人となっている。

特別支援学級の子供たち一人一人の特性に対応した指導体制の充実に向け、今後の教育をどのように進めていくのか伺う。

教育長 一人一人の子供を理解し、教育ニーズへの適切な対応や、インクルーシブ教育の両輪を念頭に、学校現場の状況を常に把握し、子供たちにとって何が一番必要かをしっかりと学校現場で連携をとりながら、本市のこれからの教育を前に進めていきたいと思っています。

このほかの質問 新型コロナウイルス感染症対策 洪水への避難行動計画 避難行動要支援者支援制度 富士山噴火に備えて 湘南海岸公園龍城ヶ丘ゾーン整備・管理運営事業 新しい時代の学びの環境整備

生活環境変化への対応を

問 今回の調査結果を基に、施設の再整備を含めた方向性を早急に決定する認識もあるようだが、株式会社平塚茅ヶ崎魚市場と今後の市場運営や施設の再整備に向けてどのような考えで協議していくのか。

副市長 昨年度実施した調査では、卸売市場法の改正や、卸売市場を介さない流通の急速な拡大などに対応するため、自由度の高い多

問 特別支援学級の指導体制の充実に向け、今後の教育をどのように進めていくのか伺う。

教育長 一人一人の子供を理解し、教育ニーズへの適切な対応や、インクルーシブ教育の両輪を念頭に、学校現場の状況を常に把握し、子供たちにとって何が一番必要かをしっかりと学校現場で連携をとりながら、本市のこれからの教育を前に進めていきたいと思っています。

このほかの質問 新型コロナウイルス感染症対策 洪水への避難行動計画 避難行動要支援者支援制度 富士山噴火に備えて 湘南海岸公園龍城ヶ丘ゾーン整備・管理運営事業 新しい時代の学びの環境整備

問 今回の調査結果を基に、施設の再整備を含めた方向性を早急に決定する認識もあるようだが、株式会社平塚茅ヶ崎魚市場と今後の市場運営や施設の再整備に向けてどのような考えで協議していくのか。



児童・生徒のために教職員の働き方改革は急務だ

小泉 春雄 議員

教員の働き方改革

問 土日を含めた小・中学校教員の最新の時間外勤務の状況を伺う。

学校教育部長 市内全教員の今年5月の時間外在校などの時間は45時間未満が51・5%、45時間以上80時間未満が34%、80時間以上100時間未満が8・1%、100時間以上は6・4%である。

問 最長は何時間だったのか。

学校教育部長 200時間を超えているとの報告があった。

問 教員は時間外勤務を行っても手当がつかない代

わりに、基本給与の4%が加算されると聞いた。この4%の根拠を伺う。

学校教育部長 公立の義務教育諸学校等の教育職員の給与等に関する特例措置法で、給与月額100分の4相当額を基準として、教職調整額を支給することが定められている。

問 この現状を教育長はどのように思っているのか。

学校教育部長 当時の文部省が行った昭和41年の調査で、残業時間が8時間だったことが根拠となっているが、実態とかなりかけ離れていると認識しており、今後の国や県の動向を注視していきたい。

問 年度始め時点での教員不足はないのか。

学校教育部長 4月6日時点で小学校7人、中学校3人の計10人が未配置だったが、6月17日現在での配置は小学校2人、中学校0人となっている。

問 時間外勤務を改善するには、2千人以上の教員が必要ではないか。

学校教育部長 国や県の限られた予算の中で人的な部分にだけ予算を割くことは難しい状況である。人材確保に向け、引き続き県に要望していきたい。

このほかの質問 生活排水処理について AEDで命を救おう

問 今回の調査結果を基に、施設の再整備を含めた方向性を早急に決定する認識もあるようだが、株式会社平塚茅ヶ崎魚市場と今後の市場運営や施設の再整備に向けてどのような考えで協議していくのか。

会議録は8月下旬に公開

6月定例会の会議録は8月下旬から公開します。市役所本館8階の議会図書室や5階の市政情報コーナー、各地区の公民館、各図書館でご覧ください。市議会ホームページでもご覧いただけます。

湘南フォーラム 所属議員



久保田 聡 議員



出村 光 議員

必要ではないか。

学校教育部長 国や県の限られた予算の中で人的な部分にだけ予算を割くことは難しい状況である。人材確保に向け、引き続き県に要望していきたい。

このほかの質問 生活排水処理について AEDで命を救おう

問 今回の調査結果を基に、施設の再整備を含めた方向性を早急に決定する認識もあるようだが、株式会社平塚茅ヶ崎魚市場と今後の市場運営や施設の再整備に向けてどのような考えで協議していくのか。

副市長 昨年度実施した調査では、卸売市場法の改正や、卸売市場を介さない流通の急速な拡大などに対応するため、自由度の高い多

請願・陳情を市議会へ

皆さんの意見や要望を議会に伝え、市政に反映させる方法として請願と陳情があります。

請願には賛同する議員の紹介が必要ですが、陳情には必要ありません。



市議会ホームページ

市議会に関する情報は、市議会ホームページからご覧いただけます。



公明ひらつか



アフターコロナ・ウィズ
コロナへ向けた行政運営

秋澤 雅久 議員

行政運営について

問 新型コロナウイルス感染症第7波への備えや感染防止と社会経済活動の両立に向けた考え、感染拡大に對する体制を伺う。

市長 7回にわたる緊急対策や総合対策を実施し、感染拡大防止と社会経済活動の両立に向けて、局面に応じた施策を展開してきた。今後も医療救急体制の確保やワクチン接種を進め、第7波に備える。また、適切な感染防止対策を講じ、職員一人一人が積極的に業務を進めるように指示した。これに合わせて、自治会や町内福祉村などの地域活動や新たな日常における経済活動の支援に取り組み、社会経済活動の再開を後押しして市民の元気と活力を奮い起こしていく。

問 今後の財政運営の方向性を伺う。

市長 必要な財源確保を行い、事業のスクラップアンドビルドや状況に応じた事業厳選など、あらゆる状況に適切に対応できる持続可能な財政運営に努めている。

問 原油価格・物価高騰等対策事業の選定理由や効果、継続への考えを伺う。

市長 迅速かつ幅広く、そ

して切れ目なく取り組むことをポイントに、地域の実情に応じた支援策を取りまとめた。事業者の電気料金補助や小学校・保育所の給食材料費の補助などを通して、物価高騰の影響を受けた市民や事業者の負担軽減を図る。今後も、国や県の動向を注視し、社会経済状況を見極め、補正予算を活用したきめ細かい施策を展開していく。

問 請負代金の変更に關する規定であるスライド条項の運用と課題を伺う。

市長 賃金や物価の変動に伴い請負代金が不適当となつた場合は、スライド条項を適用し、国の通知や運用マニュアルなどを参考に適正な請負代金を確保している。また、事業者から請負代金の変更申出があつた場合も、速やかに協議を行い、状況などを確認して契約を変更している。事業者にスライド制度が十分に理解されていないことが課題だが、これまで以上に周知していく必要があると考える。

問 地域再生へ向けた本市の考えを伺う。

市長 各地域では、役員の担い手不足や高齢化に加え、コロナ禍で地域活動が停滞する中で地域コミュニ

ティが希薄化するなどの課題がある。地域活動の再開を後押しする地域活動再開円滑化交付金の交付や、持続可能な地域活動の仕組みづくりを、市民や市民活動団体とともに考える協働事業に取り組み、地域コミュニ

ティが希薄化するなどの課題がある。地域活動の再開を後押しする地域活動再開円滑化交付金の交付や、持続可能な地域活動の仕組みづくりを、市民や市民活動団体とともに考える協働事業に取り組み、地域コミュニ



一人一人に寄り添う、優しくて、持続可能なまち平塚を

石田 美雪 議員

問 がん対策について受診率向上に向けた集団検診の課題への取り組みを伺う。

健康・こども部長 委託事業者の都合で、1回の検診受入れ人数を増やせないことが受診率が上がらない要因の一つとなつているため、検診日の増設や個別検診受入れ機関の新規開拓などの検討やインターネット予約の導入も一部の検診で検討し、利用者の利便性の向上を図る。

問 本市の乳がん検診の受診率は県内他市に比べ、かなり低い。県と連携して「乳がん検診向上モデル構築事業」を手掛ける一般社団法人乳がん予防医学推進協会から、さまざまな提案を受けたと思うが、新たな取り組みは行うのか。

健康・こども部長 プロサッカー選手や乳がん予防医学推進協会などの協力で6月18日に行われたレモンガススタジアム平塚でのJ

二ティの再生を推進していく。龍城ヶ丘ゾーン整備約5年にわたる中で、工事の進捗がない状況をどう受けとめているのか。都市整備部長 事業の進捗が遅れていることについては大変申し訳なく思っています。ここでもまた1年9か月

湘南海岸公園
龍城ヶ丘ゾーン整備

延期になるが、良い公園ができるように更なる検討を進めていきたい。

問 駐車場台数については、当初の目標である120台は確保できるのか。都市整備部長 台数については、現在プランの見直しを図っており、その中で検討していきたい。

問 市民の多くが待ち望む公園である。今後、更なる

の手續きを進めていると事業者から聞いている。

問 旭地域は北の核ツインシティ、南の核中心市街地、西部地域のほぼ中間点に位置し、循環型交通を整備して、各地域を結ぶことで相乗効果が期待できると思うが、見解を伺う。

旭地域において、生活に必要な移動手段の確保について、地域と一緒に検討していく。

問 市営住宅の持続可能なコミュニティ活性化について、市内にある大学などと連携した、学生入居によるコミュニティ活動などの取り組みへの見解を伺う。

都市整備部長 学生入居は本来の市営住宅の目的外のため現時点では難しいが大学などから市営住宅に関連した事業などの連携し出があれば、入居者の意見を聞いた上で検討していく。

延期はないという理解ではないか。

都市整備部長 この1年9か月で整備まで、工事着手に向けてしっかりと努力していきたいと考えている。

このほかの質問 コロナ禍における糖尿病重症化予防 成年後見制度の利用促進について プラスチック資源循環と脱プラスチックについて

問 市営住宅の持続可能なコミュニティ活性化について、市内にある大学などと連携した、学生入居によるコミュニティ活動などの取り組みへの見解を伺う。

都市整備部長 学生入居は本来の市営住宅の目的外のため現時点では難しいが大学などから市営住宅に関連した事業などの連携し出があれば、入居者の意見を聞いた上で検討していく。

問 市営住宅の持続可能なコミュニティ活性化について、市内にある大学などと連携した、学生入居によるコミュニティ活動などの取り組みへの見解を伺う。

インターネット中継
本会議は、インターネットで生中継と録画中継を行っています。録画中継は発言日のおおむね1週間後から、会議録をホームページに掲載するまでの間、ご覧いただけます。

公明ひらつか 所属議員
上野 仁志 議員
鈴木 晴男 議員

5月臨時会 審議の結果

令和4年5月17日に開催された5月臨時会では、市長提出議案が2件提出されました。一般会計では、年度末に至って収入及び事業費の確定などに伴う補正や介護老人福祉施設整備費等助成事業など7件の事業が、令和3年度内に終了しない見込みであることから、繰越しの設定を行い、合計10億1866万円の補正予算が専決処分され、議会の承認が求められました。また、特別会計では、年度末に至って収入及び事業費の確定見込みに伴う補正を行い、合計1億2910万円の補正予算が専決処分され、議会の承認が求められました。採決の結果、全員異議なく承認しました。なお、5月臨時会から無所属議員2名が湘南フォーラムへ会派変更を行い、湘南フォーラムの所属議員が5名となりました。

市長提出議案
議案番号 件名 結果
第34号 専決処分の承認について(令和3年度平塚市一般会計補正予算) 承認
第35号 専決処分の承認について(令和3年度平塚市国民健康保険事業特別会計補正予算) 承認
報告
報告番号 件名
第2号 専決処分の報告について



湘南海岸龍城ヶ丘ゾーン 整備・管理運営事業は中止を 石田 雄二 議員

湘南海岸公園 龍城ヶ丘ゾーン 整備・管理運営事業

道路管理者の指摘に対して、どのようにすれば解決できると考えていたのか伺う。

問 今回の再延期は、公園の出入口として予定していた2か所のうちの1つである、西側出入口の安全性や円滑性の面で、県の道路管理者から理解が得られないということがわかり、当初のプランを断念して、駐車場を東側駐車場のみに集約し、公園出入口も、東側出入口の1つだけとするという判断を市は行った。それに伴い、施設配置を一部見直す必要があることから、関係機関や事業者との協議を進める上で、最長でも1年半かかるということから、工事を着手するための実施協定締結の期限を、令和6年3月29日に更に延期したとのことである。市は

空き家対策

問 空き家が活用されることで空き家対策の本来の目的であると考えますが、現状では空き家の処理に終

議会図書室のご案内

議会には、議員の調査研究のため、図書室の設置が法律により義務付けられています。

本市議会では、開かれた議会とするため、市役所本館8階の議場前の開放したスペースに議会図書室を設け、市民・議会・行政が共同で利用できる環境をつくりました。



声や点字の議会だより

目の不自由な方に市議会の活動をお伝えするため、議会だよりの内容を朗読した「声の議会だより」を発行しています。また、点字版も発行しています。



ご希望の方は議会局までご連絡ください。

問い合わせ 議会局 ☎21-8791

まちづくり政策部長 さまざまな支援策について議員

わっている気がする。空き家が活用されるには、空き家を解体して、更地にして家を建て替えることが必要だが、それには高額な費用がかかり、また、空き家を解体して更地にする固定資産税が跳ね上がるという問題がある。家が建っている時と同額で、一定期間固定資産税を上げないで猶予するといった、空き家の利活用が進むように市としての支援策はとれないのか。あるいは、家主が空き家のリフォームを行って他人に貸し出すといったことがこれからの時代は必要になると思うが、市が空き家のリフォーム費用の援助を行えば、空き家を貸す人も、借りる人も多くなると考えられるし、リフォームによって関連業者の仕事が増え、地域経済の活性化になると思うが、市の考えを伺う。

から提案がされたが、実際に、ほかの市でもこの支援策に取り組んでいるところがある。しかし、やはり空き家は個人の財産であるため、なかなか市民の大切な税金を使う支援策に対しては、慎重にならざるを得ないというのが現状である。本市には、各分野から関係団体が集まって協議を行う場である「平塚市空家等対策協議会」という組織があるので、その中で意見を聞いていきたいと考えている。

このほかの質問 湘南海岸公園龍城ヶ丘ゾーン整備・管理運営事業の施設配置の見直しの方向性 市民から提出された意見書に対する見解 諸課題の公共施設の設備の更新について 大神地区への医療施設の誘致について

日本共産党平塚市議会議員団 所属議員 松本 敏子 議員

審議の結果

市長提出議案

○は賛成 (各会派の正式名称はページ右下に記載しています)

Table with 7 columns: 議案番号, 件名, 結果, 清, し, 湘, 公, 共. Rows include items like '専決処分承認について' and '令和4年度平塚市一般会計補正予算'.

議員提出議案

Table with 7 columns: 会議案番号, 件名, 結果, 清, し, 湘, 公, 共. Row 4: 子どもたちにゆたかな学びを保障するために...

請願

Table with 4 columns: 請願番号, 件名, 付託委員会, 結果. Row 2: 子どもたちにゆたかな学びを保障するために...

報告

Table with 2 columns: 報告番号, 件名. Rows include '継続費の通次繰越しの報告について' and '公益財団法人平塚市まちづくり財団の経営状況について'.

会派名の表記について

審議結果一覧表では、会派名を略称で表記しています。正式名称等は次のとおりです。

- 清・・・清風クラブ (8名)
し・・・しらさぎ・無所属クラブ (6名)
湘・・・湘南フォーラム (5名)
公・・・公明ひらつか (4名)
共・・・日本共産党平塚市議会議員団 (2名)

常任委員会の新たな委員構成が決まりました

5月17日に臨時会を開催し、常任委員会委員などを改選しました。
 産業、福祉、教育、まちづくりなど、多岐にわたる市政の課題などを調査し、付託された議案や請願を専門的に審査するのが常任委員会です。
 議長を除く全ての議員は、四つの分野に分けられた常任委員会のいずれかに所属します。

◎…委員長 ○…副委員長 ()内は所属会派



議長 数田 俊樹
(清風クラブ)

総務経済

- 防災
- 危機管理
- 行財政運営
- 情報政策
- 財産管理
- 税務
- 産業振興
- 競輪事業 など



◎金子 修一
(しらさぎ・無所属クラブ)



○石田 美雪
(公明ひらつか)



石田 雄二
(日本共産党 平塚市議会議員団)



坂間 正昭
(清風クラブ)



白井 照人
(しらさぎ・無所属クラブ)



山原 栄一
(湘南フォーラム)

環境厚生

- 社会福祉
- 子育て
- 保健衛生
- 青少年育成
- 環境政策
- ごみ処理 など



◎佐藤 貴子
(清風クラブ)



○端 文昭
(しらさぎ・無所属クラブ)



野崎 審也
(清風クラブ)



鈴木 晴男
(公明ひらつか)



府川 勝
(しらさぎ・無所属クラブ)



府川 正明
(湘南フォーラム)

教育民生

- 市民協働
- 文化振興
- 学校教育
- 社会教育
- 公民館
- スポーツ振興 など



◎片倉 章博
(清風クラブ)



○久保田 聡
(湘南フォーラム)



上野 仁志
(公明ひらつか)



渡部 亮
(しらさぎ・無所属クラブ)



松本 敏子
(日本共産党 平塚市議会議員団)



須藤 量久
(清風クラブ)

都市建設

- 都市政策
- 公園
- 下水道
- 交通政策
- 道路
- 消防 など



◎出村 光
(湘南フォーラム)



○諸伏 清児
(清風クラブ)



秋澤 雅久
(公明ひらつか)



江口 友子
(しらさぎ・無所属クラブ)



黒部 栄三
(清風クラブ)



小泉 春雄
(湘南フォーラム)

議会運営委員会

定例会の日程や議事の進行などを協議するために設けています。議会運営委員会委員についてもここで改選しました。

- ◎諸伏 清児 (清風クラブ)
- 秋澤 雅久 (公明ひらつか)
- 端 文昭 (しらさぎ・無所属クラブ)
- 片倉 章博 (清風クラブ)
- 金子 修一 (しらさぎ・無所属クラブ)
- 山原 栄一 (湘南フォーラム)

議会報編集委員会

- 編集委員 石田美雪 渡部 亮
- 黒部栄三 久保田聡
- 議長 数田俊樹
- 副議長 鈴木晴男

安倍晋三元総理大臣のご逝去を悼み
謹んでお悔やみを申し上げます

お知らせ

○9月定例会の本会議と常任委員会は、右記日程での開催を予定しています。本会議は午前10時に開会の予定です。

問い合わせ
平塚市議会 議会局 ☎0463-21-8791

9月定例会の予定

日	月	火	水	木	金	土
8/21	8/22	8/23	8/24	8/25	8/26	8/27
					本会議 [提案説明 など]	
8/28	8/29	8/30	8/31	9/1	9/2	9/3
9/4	9/5	9/6	9/7	9/8	9/9	9/10
		本会議 [総括質問]	本会議 [総括質問]	本会議 [総括質問]	本会議 [総括質問]	
9/11	9/12	9/13	9/14	9/15	9/16	9/17
		常任委員会	常任委員会			
9/18	9/19	9/20	9/21	9/22	9/23	9/24
			本会議 [表決など]			